

CRISIS ENTRE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS

La UE excluye a la industria de EE UU de su defensa

La Comisión presenta esta semana un fondo dotado con 13.000 millones para el desarrollo de equipamiento militar

LUCÍA ABELLÁN / CLAUDI PÉREZ Bruselas

La creciente desconfianza de la UE hacia su teórico aliado estadounidense alcanza ya a uno de los pilares de la relación mutua desde la Segunda Guerra Mundial: la defensa europea. La Comisión prepara tres proyectos para el septenio 2021-2027 que suman 30.000 millones de euros

y pretenden mejorar el potencial militar de la Unión al margen de la OTAN. El principal de esos planes, dotado con 13.000 millones y que el Ejecutivo comunitario presenta el miércoles, es un fondo "para defender y proteger a los europeos", según el borrador al que ha accedido EL PAÍS para impulsar la inversión en equipamiento militar y la investigación

en ese terreno. Una de sus claves es que, salvo excepciones, quedarán excluidas las empresas extracomunitarias con el fin de reforzar la industria europea del sector. "Europa necesita reforzar su autonomía estratégica", añade el citado borrador, cuando la Administración de Donald Trump recela de cualquier intento en esa línea. PÁGINA 3

La tensión entre Trump y sus aliados estalla tras el G7

AMANDA MARS, Washington

Lejos de acercar posiciones, la cumbre del G7 celebrada el pasado fin de semana en Quebec ha agigantado el distanciamiento entre Estados Unidos y sus aliados más relevantes. El conflicto comercial que les enfrentaba hasta ahora sube en intensidad hasta convertirse en crisis diplomática después de que el presidente norteamericano, Do-

nald Trump, insultara públicamente al primer ministro de Canadá, al que llamó "débil" y deshonesto". Francia y Alemania han expresado su hartazgo ante la política incendiaria de Trump, que acusó al mundo entero de robar a EE UU y decidió en el último momento apearse del comunicado conjunto de la cumbre tras las críticas de Canadá a su giro proteccionista. PÁGINA 4



Un grupo de subsaharianos, ayer en la cubierta del buque tras ser rescatados por el Aquarius. / ÓSCAR CORRAL

Italia amenaza con bloquear al 'Aquarius' tras rescatar a cientos de migrantes en el mar

600 personas en busca de un puerto

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR A bordo del Aquarius

Kevin recuerda perfectamente sus palabras. "Caballeros, quédense sentados y, por favor, mantengan la calma. Los vamos a rescatar a todos, uno por uno. Ayúdenos a que les ayudemos", les dijo con su habitual amabilidad y firmeza el jefe de la lancha, Max Avis, subcoordinador de res-

cate del buque Aquarius, el barco de salvamento en el Mediterráneo al que horas después las autoridades italianas prohibieron el acceso a cualquier puerto. Era un momento crítico para la frágil patera en la que este joven nigeriano de 20 años había salido de las costas de Libia 25 horas antes.

PASA A LA PÁGINA 6

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

Sánchez y los moderados del PDeCat buscan sitio al diálogo

CARLOS E. CUÉ, Madrid

El cambio de los actores principales en la crisis —Pedro Sánchez en el Gobierno central y los moderados que tratan de controlar el PDeCat— ha provocado por primera vez la sensación de que hay margen para un diálogo que rebaje la tensión en Cataluña. PÁGINA 19

Una cadena humana por el 'derecho a decidir' cruza Euskadi

P20

Solo el 8% de los contratos temporales se convierten en fijos

P47

TE PRESENTAMOS
BANKIA FÁCIL
para cuidar lo que más te cuesta ganar: tu dinero.
DESCUBRE MÁS EN BANKIA.ES



Un gigantesco Nadal abraza su 11º Roland Garros

PÁGINAS 35 A 37